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最大的心愿是百姓
有个好身体

“我来自最基层，老百姓的需求我
最知道，我希望把他们的愿望反映给两
会，让百姓真正得实惠。”连续两届担任
全国人大代表的马文芳是一名“赤脚医
生”，他在河南通许县农村已经当了 44
年乡村医生，这次来参会，他走访了不
少农村家庭，带来了20多条建议。

“去年，我提的乡村医生养老问题、
待遇问题的议案引起重视，中央和很多
省都下了文。但是，我认为，乡村医生
的待遇还得进一步提高。我们乡村医
生都在担心一个问题——生活保障跟
不上，将来谁来接咱班？现在药品‘零
利润、零差价’，农家供养出去的大学
生，看到这待遇都不愿回来。我们是医
疗‘三级两网’的网底，这个网底如果破
了，11项公共卫生服务谁来干？当前的
农村，暂时还离不开乡村医生。”

“为这个事，我去年调查了 3 个省、
18个县、100个村庄、100个诊所、100名
乡村医生。那阵子，一天最多接过 300
多个电话，每天最少时候接 280 多个信
息，一口气收了7000多封信。我就希望
让越来越多的优秀人才愿意当乡村医
生，老百姓身体健康是我最大的心愿。”

作为基层代表，马文芳提起来就忍
不住觉得自豪：“我当了5年人大代表，
提的乡村医生补助问题，全国农民看病

‘一卡通’问题，新农合、乡镇卫生院加
大投入力度问题，一个个都逐年实现。
这都曾经是我的梦想啊。看群众得实
惠，咋能不高兴！咱这人大代表，咋能
不自豪！”

中原报业传媒集团全媒体新闻中
心特派记者、《郑州晚报》裴蕾 廖谦
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建议进城务工人
员养老保险“一卡通”

随着城市化进程的加快，目前农
民工城市住房和留守儿童上学是迫
切需要解决的问题。

“作为城市建设者，进城务工的
农民为城市建设作出了很大贡献，但
由于农民工没有城市户口，不能与市
民同等享受廉租房或公租房的待
遇。”张全收表示，建议国家制定出相
应的政策，让进城务工的农民在儿童
教育、住房等方面能够享受到与市民
同等的待遇。

与此同时，进城务工人员养老保
险转移如何更好地对接也是张全收
一直关注的问题。

“我当代表已经好几年了，一直
在跟踪养老保险转移对接的问题，如
果这个问题得不到很好的解决，将会
给全国务工人员带来很大的困扰。”
张全收说，随着内地城市经济的快速
发展，务工人员逐渐从沿海城市转移
到内地城市，但目前仅有个人缴纳的
养老保险金可以转移，而企业缴纳的
一部分无法实现转移，这样一来，农
民进城务工无法享受到该有的劳动
保障。

对此，张全收建议，进城务工人
员养老保险应该随着个人务工地点
的改变而转移，可以实行“一卡通”制
度。“所谓养老保险‘一卡通’，就是像
银行卡一样，务工人员无论在哪个城
市工作，都可以享受到应有的社会保
障。”

中原报业传媒集团全媒体新闻
中心特派记者、《郑州晚报》裴蕾 董
艳竹
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让孤儿和老人
得到更好的照顾

“我这次来，带来了几件关于民生
的建议，涉及孤儿收养、社区养老、中小
学教育等方面。”在北京河南大厦，全国
人大代表、河南省三门峡职业技术学院
副院长李勤开宗明义。

“孤儿收养问题近来备受关注，”李
勤说，她查询了相关规定，发现国家《收
养法》还是 15 年前制定的，“我建议国
家进一步完善相关规定，让孤儿得到更
好的照顾，拥有健康的身体和心理。”

养老问题随着社会的发展越来越
受到人们的重视，李勤对此也非常关
注：“现在社区在规划的时候，要规划相
关的社区学校、社区医院，我觉得应该
把社区养老也纳入其中。”李勤建议社
区将来建设完备的养老场所，可以让老
年人放松身心，同时建设“社区养老食
堂”，让身体不方便的老年人在家门口
就能吃上可口的饭菜。

“我还想建议在中小学教育中加大
爱国主义教育的内容，让孩子们了解中
国的历史和文化，从小形成浓厚的爱国

情结；同时，将勤
俭节约的内容加
至中小学教材中，
让他们从小树立
要节约的意识，这
样才能更有效地
防止浪费。”

中原报业传
媒集团全媒体新
闻中心特派记者、
《郑州日报》李娜

■乡村医生的待
遇还得进一 步 提 高 。
我 们 乡 村 医 生 都 在
担心一个问题——生
活保障跟不上，将来谁
来接咱班？ 马文芳

■我建议国家进
一步完善相关规定，让
孤儿得到更好的照顾，
拥有健康的身体和心
理。

李勤

■养老保险转移
对接的问题，如果这个
问题得不到很好的解
决，将会给全国务工人
员带来很大的困扰。

张全收“ ”希望农民工社保“一卡通”
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